



Pressemitteilung

PM Nr. 15/2020

20. Oktober 2020

Amtswechsel in Zeiten von Corona – Besuch des Präsidenten des Oberlandesgerichts Lothar Schmitt am Amtsgericht Hof

Der Bayerische Staatsminister der Justiz Georg Eisenreich hat die Vorsitzende Richterin am Landgericht Hof Anke Schattner bereits mit Wirkung vom 01. Februar 2020 zur Direktorin des Amtsgerichts Hof ernannt. Sie tritt damit die Nachfolge von Reiner Chwoyka an, der mit Wirkung vom 16. November 2019 zum Vorsitzenden Richter am Oberlandesgericht Bamberg ernannt wurde.

In Zeiten vor Corona hätte zeitnah mit dem Amtswechsel eine feierliche Amtseinführung stattgefunden, bei der nicht nur die wichtigen Persönlichkeiten und Würdenträger vor Ort, sondern insbesondere auch die Mitarbeiter der Behörde eingeladen worden wären. Auf Grund der COVID-19-Pandemie war dies bisher nicht möglich. Das Ziel der einzelnen Gerichte, wie auch der Justiz im Allgemeinen ist es, die rechtssuchenden Bürger und Bürgerinnen und die Mitarbeiter zu schützen, sowie die Funktionsfähigkeit des Justizwesens aufrecht zu erhalten, weshalb auch weiterhin eine Feierstunde nicht zu verantworten ist.

Um den Amtswechsel am Amtsgericht Hof trotzdem gebührend zu würdigen, wählte man den Weg eines Antrittsbesuchs.

Lothar Schmitt, welcher das Amt des Präsidenten des Oberlandesgerichts seit 1. Februar 2020 innehat, musste auf Grund der Coronavirus-Pandemie bisher alle sonst üblichen Antrittsbesuche bei den Justizbehörden im Bezirk des Oberlandesgerichts Bamberg zurückstellen. Diese werden auch bis auf Weiteres grundsätzlich nicht stattfinden können. Als besondere Ausnahme hiervon besuchte Chefpräsident Schmitt das Amtsgericht Hof – unter Einhaltung der Hygienevorschriften- am 20. Oktober 2020 und beglückwünschte hierbei Frau Direktorin Schattner zu ihrem Amt.

Lothar Schmitt charakterisiert die neue Direktorin am Amtsgericht Hof als „eine überaus fleißige Kollegin mit großem Verantwortungsbewusstsein und hoher fachlicher

Kompetenz. Sie sei aufgrund ihrer Natürlichkeit und Teamorientiertheit gepaart mit ihrer unkomplizierten Art im Umgang mit Menschen eine Idealbesetzung für das Amtsgericht Hof“.

„Für das Amtsgericht Hof ist es eine außerordentliche Ehre, dass der Oberlandesgerichtspräsident für seinen ersten Antrittsbesuch unser Gericht ausgewählt hat.“, erklärt Anke Schattner. „Ich bedanke mich für die wertschätzenden Worte und den Vertrauensvorschuss, der mir gewährt wurde, indem die Geschicke des Amtsgerichts in meine Hände gelegt wurden.“, erwidert die neue Amtsinhaberin auf die Begrüßungsworte des Präsidenten.

Neben dem Gespräch mit der Behördenleitung und den Personalvertretungen eröffnete sich für Herrn Schmitt gleichzeitig die Möglichkeit, sich bei den Mitarbeitern vor Ort vorzustellen und sich mit ihnen über ihre Arbeit im Allgemeinen und die Herausforderungen in der derzeitigen Situation auszutauschen.

Weiter fand ein bereicherndes und gewinnbringendes Pressegespräch in den Räumen des Amtsgerichts unter anderem zu den Themen „Aufgaben des Amtsgerichts Hof und des Zentralen Vollstreckungsgerichts“, „Corona-Maßnahmen der Justiz“, „Einrichtung eines Bürgerservices am Amtsgericht Hof“ und „Chancen und Risiken der Digitalisierung des Justizwesens“ statt. Hierbei wurden auch die neuen Aufgabenbereiche von Frau Schattner als Behördenleitung und die damit verbundene Verantwortung für die Mitarbeiter thematisiert.

Anke Schattner begann - nach dem Jurastudium in Leipzig und dem Referendariat in Nürnberg - im März 2000 ihre berufliche Laufbahn in der Bayerischen Justiz bei der Staatsanwaltschaft Hof. Im Juli 2005 wurde sie zur Richterin am Amtsgericht Hof ernannt. Die Ernennung zur Richterin am Landgericht Hof erfolgte im September 2014. Dort war sie zunächst Beisitzerin einer allgemeinen Strafkammer, ab Mai 2015 gleichzeitig einer Schwurgerichtskammer und darauffolgend einer Wirtschaftsstrafkammer zugewiesen. Mit Wirkung ab März 2017 wurde Anke Schattner zur Vorsitzenden Richterin am Landgericht Hof ernannt, wo sie seitdem den Vorsitz der kleinen Strafkammer führte, bis sie nun zur Direktorin des Amtsgerichts Hof ernannt wurde.

Reiner Chwoyka studierte Rechtswissenschaften an der Universität Würzburg und begann seine berufliche Laufbahn im Oktober 1989 als Richter auf Probe am Landgericht Hof. Nach Stationen bei der Staatsanwaltschaft Hof und dem Landgericht Hof, wurde Herr Chwoyka mit Wirkung vom 01. Mai 2003 zum Staatsanwalt als Gruppenleiter ernannt. Sein weiterer

beruflicher Weg führte ihn am 01. Januar 2008 nach Wunsiedel, wo er als Direktor des Amtsgerichts erste Erfahrungen mit der Führung eines Gerichts sammelte. Ab 16. September 2010 stand er dem Amtsgericht Hof als Direktor vor. Mit Wirkung vom 16. November 2019 übernahm er zunächst den Vorsitz des 8. Zivilsenats des Oberlandesgerichts Bamberg.

gez.

Weigel
Richter am Oberlandesgericht
Leiter der Pressestelle